

EL MUNDO
CANTABRIA
PRENSA Y MEDIOS DE CANTABRIA

PRESIDENTE EDITOR
MIGUEL MACHO OSETE

DIRECTOR
FÉLIX VILLALBA ARMENGOD

DIRECTOR COMERCIAL
JUAN VIGUERA

SUBDIRECTOR
JAVIER FERNÁNDEZ RUBIO

JEFA DE EDICIÓN
GEMA PONCE GAÑÁN

JEFE DE FOTOGRAFÍA
DAVID S. BUSTAMANTE

HISTORIA NAVAL LUIS VICENTE DE VELASCO E ISLA

HOMENAJE AL HÉROE DE CUBA

AL SERVICIO DEL REY DE ESPAÑA

La Real Liga Naval Española, en colaboración con el Ayuntamiento de Meruelo, llevará a cabo diversos actos el próximo 12 de marzo para conmemorar la honra de Luis Vicente de Velasco e Isla

EVA FERNÁNDEZ SANTANDER

La Real Liga Naval Española, con la participación del Ayuntamiento de Meruelo, celebrará el próximo 12 de marzo un homenaje a la figura del marino Luis Vicente de Velasco e Isla, natural de Noja.

La ceremonia comenzará a las 11.00 horas en la Plaza del Ayuntamiento, junto al nuevo monumento al marino, y comprenderá diversos actos culturales, que pueden sufrir aún alguna modificación todavía. A las 11.30 horas se llevará a cabo una salva marinera y floral al pie del monumento (obra de Salvador García Ceballos), seguida de un breve discurso por parte de las autoridades locales y de la Real Liga Naval en honor al héroe. El acto se cerrará con la degustación de un vino español.

Con este próximo homenaje, la delegación cántabra de la Real Liga Naval Española, presidida por Luis de la Fuente, ha querido contribuir al ensalzamiento de la figura del marino y comandante de la Armada Española.

Esta asociación, independiente y apolítica, tiene como fines la promoción y defensa de los intereses marítimos de España. De esta forma, se une a los homenajes a Velasco e Isla que, en su época, ya promovió el propio Carlos III, quien mandó erigir una estatua en su honor en Meruelo.

De la misma manera, la Asociación para la divulgación de la Hispanidad (Disad) publicó en 2011, con motivo de la conmemoración de los 300 años de su nacimiento, un cómic histórico titulado *Luis Vicente de Velasco e Isla y la batalla de La Habana*, realizado por Rubén Martín Ojeda *Mudito*.



El delegado de la Real Liga Naval, Luis de la Fuente, con chaqueta clara, en Meruelo, donde se homenajeará al marino. E. M.



CARMEN ÁLVAREZ SANTANDER

Luis Vicente de Velasco e Isla nació en Noja en 1711. Fue un marino y comandante de la Armada Real Española. Destacó por su valentía al mando de buques del Rey de España. La élite de su carrera se centra durante la invasión inglesa defendiendo La Habana, capital de Cuba.

Comenzó su carrera a los 15 años como guardiamarina y su primera acción de guerra fue a la edad de los 16. Desde entonces estuvo presente en luchas contra la piratería berberisca, en la conquista de Orán y en viajes al Nuevo Mundo. Algunas de las campañas militares constan de enfrentamientos contra barcos ingleses que triplicaban los cañones e incluso la tripulación, consiguió derrotarles sin ayuda de ningún otro bergantín.

Otro hecho conocido en la Corte relata que capturó un paquebote inglés con una tripulación de 150 hombres.

Tras el pacto de familia entre España y Francia, los ingleses atacaron Cuba. Los atacantes tenían facilidades para combatir; sin embargo, Velasco resistió en el Castillo del Morro. Una vez más se ve la fe que tanto él como el resto de militares españoles tenían en su artillería.

El castillo, al mando de Velasco, resistió heroicamente hasta que un fuego acabó por destruirlo. Velasco es abatido por un balazo en el pecho, es trasladado a la Habana, y a los médicos se les hace imposible salvarle la vida y muere en 1762. Los británicos se apoderaron de La Habana, hasta ser recuperada por la corona española durante el tratado de París.

Art®
Papel
www.artpapelitaly.blogspot.com.es
www.artpapel.es
Italian design made in Spain



En Artpapel podrás encontrar:

Papelería de diseño

Álbumes y cuadernos

Cajas a medida

Artes Gráficas aplicadas

Encuadernación artesanal

TipoGráficaMente imprenta artesanal

Cursos y talleres